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O domingo será nublado.  
Não vai chover. Os prognósticos  

são do Climatempo. 
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LIGADO NO TEMPOReforma fiscal e tributária em pauta
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Reprodução da Internet

Política pública fiscal e a reforma tributária. Jamir Calili 
(foto), colunista do JC inicia uma reflexão sobre o tema. "O 
Brasil carece de várias reformas institucionais que pode-
riam aumentar a produtividade e a eficiência no mercado. 
Entre essas reformas, com certeza está a reforma tributá-
ria que está para ser votada no Senado Federal depois de 
ter passado por aprovação da Câmara dos Deputados. Sai-
ba mais na Página 2

GENTE DE SUCESSO COLUNISTAS

CINEMA

JÚLIO
AVELAR

JULIANA PIO

CASAL GRACIOLLI

DAY
CANGUSSÚ

Vitor Matos de Souza, que escreve sobre cinema no 
JC, analisa o documentário Isabella Nardoni, que está 
sendo exibido na Netflix. "O documentário explora al-
gumas nuances da família da mãe de Isabela trazendo 
sentimentos e emoções relatadas na produção e al-
guns depoimentos das autoridades envolvidas como o 
promotor, advogados de defesa, delegados, testemu-
nhas, dentre outros". Leia mais na Página 4

Sérgio Fonseca fala sobre o Setembro Amarelo, cam-
panha que busca trazer o diálogo e prevenir o suicídio. 
Segundo ele, 90% dos suicídios poderiam ser evitados 
com ajuda psicológica e médica. A maioria deles é cau-
sada por doenças mentais que são aproximadamente 
60% das pessoas que morrem por suicídio não busca-
vam ajuda. ". Leia mais na Página 11

ISABELLA: O CASO NARDONI

SETEMBRO AMARELO

Júlio Avelar 
fala sobre os 
bastidores da 
política, destaca 
pessoas que são 
importantes 
para a cidade, 
e ainda dá 
as dicas para 
o almoço de 
domingo. 
Página 11

E aí, tá sabendo? No próximo domingo 
(17/9) Juju embarca para uma semana 
no Spa Pousada da Serra, no Pico da 
Ibituruna. Serão dias de descanso, 
tratamentos estéticos, relaxamento, 
atividade física, alimentação balanceada 
e muito mais... Então, vá à Página 6

Aninha e Fernando Graciolli mostram 
alguns flashes da semana, como a 
celebração das Bodas de Prata do casal  
Lissandra Rocha e Ernani Soares Rocha, 
dois queridos no meio educacional 
e empresarial de GV. E outros flashes 
imperdíveis. Página 9

A coluna Gente 
de Sucesso, 
da jornalista 
Fagnar Coelho, 
mostra o sucesso 
da lindíssima 
empreendedora 
Day Cangussú 
(foto), fundadora 
da marca autoral 
Luxurius. Após 
um longo período 
de estratégias, 
definições 
de conceitos, 
valores, atributos 
e propósitos, 
a marca está 
prontíssima para 
abrir as portas do 
Ateliê projetado 
pelo arquiteto Caio 
Bastos, que inseriu 
na arquitetura 
da nova loja 
referências de 
moda da própria 
marca Luxurius. 
Página 5

O melhor da semana
DESFILE DE SETE DE SETEMBRO EMOCIONOU O PÚBLICO NA AVENIDA MINAS GERAIS - PÁGINA 3

Foto de Leonardo Morais Divulgação Secom PMGV
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S O M O S  F I L I A D O S  A O

Jamir
Calili

POLÍTICA

“

O Brasil carece de várias reformas institu-
cionais que poderiam aumentar a pro-
dutividade e a eficiência no mercado. 

Entre essas reformas, com certeza está a refor-
ma tributária que está para ser votada no Sena-
do Federal depois de ter passado por aprovação 
da Câmara dos Deputados. Ao contrário do que 
muitos querem transparecer, não é um debate 
novo. As propostas de reforma tributária que 
estão em pauta, principalmente a oriunda do 
texto da Proposta de Emenda Constitucional n. 
45, é de 2019. Mas o tema não é novo nas duas 
casas legislativas que compõe o Congresso Na-
cional brasileiro, sendo que a primeira propos-
ta de simplificação foi apresentada em 1987 
pelo IPEA, Instituto de Pesquisa Econômica 
Aplicada. Deputado que alega que foi pego de 
surpresa com a temática ou é deputado de pri-
meiro mandato, uma vez que a proposta da PEC 
n. 45 foi aprovada pela CCJ em 2020, ou deixou 
o tema de lado sem dar a devida atenção a ele, 
embora seja tema de primeira ordem para o de-
senvolvimento econômico nacional.

Para gente ter uma ideia o nosso Código Tri-
butário Nacional decorre de um Decreto-lei de 

1966 e boa parte da estrutura tributária que te-
mos decorre das ideias concebidas neste perío-
do. A Constituição de 1988 praticamente alçou o 
Direito Financeiro e o Direito Tributário a status 
constitucional, sendo que poucas coisas foram 
alteradas de lá para cá. Os principais efeitos de 
uma boa reforma tributária seriam: a) a redu-
ção dos custos de conformidades das empresas, 
tornando-as mais competitivas, estimulando o 
investimento e dando margem para que as esco-
lhas empresariais fossem focadas em questões 
dos negócios e não em questões jurídicas-con-
tábeis; e b) garantiria uma melhor e mais forte 
distribuição do ônus fiscal, promovendo efici-
ência e equidade nas relações tributárias.

Hoje o Brasil tem uma carga tributária esti-
mada em 33,9% do PIB, o que nos aproxima dos 
países que compõe a OCDE, Organização para 
Cooperação e Desenvolvimento Econômico, for-
mado principalmente por países desenvolvidos. 
Mas quando comparamos a carga tributária 
brasileira com a dos países de renda média, esti-
mada em 21,5%, o peso tributário brasileiro sal-
ta aos olhos. Ademais, o custo de conformidade 
das empresas, ou seja, o tanto que as empresas 

Política pública fiscal 
e a reforma tributária – parte 1

Jamir Calili é professor da UFJF/GV e vereador 
em Governador Valadares, MG

OPINIÃO

Hoje o Brasil tem uma carga tributária 
estimada em 33,9% do PIB, o que nos 
aproxima dos países que compõe a 
OCDE, Organização para Cooperação e 
Desenvolvimento Econômico, formado 
principalmente por países desenvolvidos. 

“

“

gastam para dar conta de calcular os impostos e 
cumprir obrigações tributária acessórias é esti-
mado é 1.501 horas de trabalhos anuais. A esta-
tística nacional mais conservadora diz que pelo 
menos 600 horas são gastas nessas questões. 
Seja uma ou outra métrica superamos as 317 ho-
ras médias dos países latino-americano, o que 
comprova a complexidade do nosso sistema.

Não fosse só isso, o nosso sistema tributário 
é extremamente regressivo, penalizando princi-
palmente a classe média brasileira. A regressivi-
dade se encontra principalmente nos impostos 
sobre consumo (mas não só neles). De todo o 
imposto arrecadado, 42% incidem sobre o con-
sumo, muito superior à média da OCDE que é 
de 33%. Mas não é só o sistema tributário que é 
regressivo. O gasto público brasileiro, igualmen-
te, favorece classes altas. Há muitos benefícios 
tributários que favorecem as classes mais altas 
e gastos públicos que acabam favorecendo ser-
vidores de alta patente ou setores mais ricos da 
sociedade. O descontrole da dívida pública é um 
desses elementos que alimenta grandes fundos 
de investimento.

Ademais, um outro problema que decorre 
da complexidade do sistema é a existência de 
múltiplas legislações sobre os impostos fede-
rais, estaduais e municipais o que faz com que 
sejamos um dos países com maior volume de 
ações judiciais com temas tributários e o maior 
volume de recursos em discussão entre os paí-
ses ocidentais. Isso tem pelo menos três proble-
mas a serem considerados: a) gastos privados e 
públicos com demandas judiciais; b) instabili-
dade da jurisprudência tributária que faz com 
que casos similares ganhe decisões distintas a 
depender do local onde a demanda é ajuizada 
ou do momento em que ela é decidida; c) um vo-
lume enorme de recurso prescreve e acaba favo-
recendo atitudes anticoncorrenciais. 

Como o eleitor já deve estar percebendo, 
apresento aqui um diagnóstico das razões pela 
qual devemos levar a sério a reforma tributária 
e de alguma forma apoiar esse debate. Quanto 
às soluções e críticas à proposta em discussão 
farei nos próximos dois artigos dominicais.  
Uma coisa é certa, nunca vai existir uma refor-
ma perfeita ou que contemple todos os aspec-
tos. A pergunta que eu me faço e que eu convido 
o leitor a fazer é: essa reforma vai deixar o siste-
ma melhor do que o anterior? Se a resposta for 
sim, e veremos nas próximas colunas, já valeria 

Mas não é só o sistema tributário 
que é regressivo. O gasto público 
brasileiro, igualmente, favorece 
classes altas. Há muitos benefícios 
tributários que favorecem as 
classes mais altas e gastos 
públicos que acabam favorecendo 
servidores de alta patente ou 
setores mais ricos da sociedade. 
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Desfile de 7 de setembro emocionou o público
O desfile cívico deste ano lembrou os das escolas de samba com recuo de bateria, fantasias e performance das alas, emocionando o público na Avenida

Divulgação Leonardo Morais Secom PMGV

O desfile cívico do Sete de Setembro deste ano lembrou o desfile das es-
colas de samba com performance dos integrantes das alas, fantasias e 
até recuo de bateria. Em Valadares o tema foi “Pátria de Paz”, o nome foi 
escolhido para trabalhar a cultura de paz entre as crianças e adolescen-
tes em razão dos últimos ataques nas escolas. Trinta e nove instituições 
divididas em quatro alas (agentes da Justiça, da Paz, da Solidariedade e 
da Cooperação) participaram do desfile dentre elas: agentes de seguran-
ça, escolas, atletas e várias entidades da sociedade civil.

O público lotou as arquibancadas e o gradil em torno da aveni-
da, com bandeirinhas de papel e celular na mão para registrar todos 
os momentos. No ar drones registravam em tempo real o desfile para 
transmitir no facebook da prefeitura. A fanfarra do Colégio Tiradentes 
abriu o desfile da ala Agentes da Justiça, em que desfilaram os órgãos 
de segurança. Enquanto os militares desfilavam, a fanfarra ficou no 
recuo tocando e em seguida tornou a entrar na avenida, desta vez, tra-
zendo os alunos do Colégio Tiradentes.

Outro destaque do desfile deste ano foram as performances de 
alguns grupos como o da tropa de choque da polícia, Cia de Teatro Ka-

tarriso e grupo da terceira idade Comunidade Viva em Ação. Dentre 
as alegoria, chamou atenção a da Escola Municipal Adélia Ribas que 
trouxe as ações da Secretaria Municipal de Educação. Enquanto adul-
tos se encantavam com os pequenos desfilando, a criançada ia ao delí-
rio com a presença dos bonecos de personagens infantis do Expresso 
da Alegria.

Para a balconista Euzélia José de Miranda o desfile deste ano foi 
especial. “Venho todos os anos. Gosto de ver os militares desfilando 
e esse ano o meu rapaz desfilou pelo Tiro de Guerra então foi ainda 
melhor. Também gostei de ver os bichinhos do trenzinho. Tinha até a 
Chiquinha do Chaves. Achei o desfile deste ano mais bonito e animado 
que o do ano passado”, contou.

A servidora pública Natália de Souza Oliveira trouxe pela primei-
ra vez o filho Eduardo de três anos para ver o desfile. “Ele está achando 
muito legal. Vibrou com a banda do Colégio Tiradentes e com os bo-
necos do trenzinho. Achou o máximo os meninos camuflados do Tiro 
de Guerra. Agora é esperar para ver a vovó que vai desfilar com o Nasf 
(Núcleo de Apoio à Saúde da Família)”.

Morando há dois anos em Valadares o belo-horizontino aposen-
tado Severino Sampaio veio pela primeira vez assistir aos dois netos 
desfilarem. “Vim prestigiar meus netos e também vim pela festa. Para 
mim todas as alas estavam maravilhosas. Achei muito bonito e organi-
zado”, falou emocionado.

Para o secretário municipal de Cultura, Esporte, Lazer e Turismo, 
Kevin Figueiredo, o Sete de Setembro é a data que reforça a nossa identi-
dade. “Estamos aqui para celebrar o nosso amor pelo Brasil e o nosso ob-
jetivo é zelar para que este amor à pátria cresça cada vez mais”, afirmou.

O prefeito André Merlo destacou a importância de  comemorar a 
independência do nosso país. “Fora a pandemia todos os anos nós co-
memoramos o sete de setembro. Quero agradecer a presença de vocês de-
monstrando o civismo, o patriotismo, o respeito a nossa pátria. Enfim, nós 
entendemos que independente de quem esteja no poder a pátria é nossa. 
Então, nós vamos comemorar a paz no nosso Brasil, a paz nas nossas esco-
las, a paz na nossa sociedade e vamos curtir a liberdade do Brasil”, concla-
mou. Também prestigiaram o desfile os deputados federal, Hercílio Coelho 
Diniz, e estadual, Enês Cândido; além de diversas autoridades municipais.

Os jovens atiradores do Tiro de Guerra, na Avenida

Os policiais da Polícia Penal fizeram bonito durante o desfile

Crianças assistindo ao desfile. Esperança de um Brasil de paz
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 PITÁGORAS AGORA
 É ANHANGUERA!

GANHE UMA BOLSA DE ESTUDOAGORA 

ESCANEIE O QR CODE

Vitor Matos
de Souza

CINEMA

A Netflix não vive apenas de filmes e produ-
ções cinematográficas. Há espaço também 
para documentários e estou para dizer 

que os documentários originais da plataforma 
são mais interessantes e te prendem até mais 
que os filmes. 

Claro que existe exceções, mas até hoje nun-
ca me decepcionei com seus documentários, já os 
filmes...

Estou pensando em fazer uma série aqui na 
coluna analisando os principais e mais emblemá-
ticos casos criminais aqui no Brasil. E a Netflix de 
fato tem um leque interessante que irá, sem dú-
vidas, me auxiliar nisso. Existem inúmeros docu-
mentários e até filmes que retratam esses casos. 
Hoje irei falar de um que deixou o Brasil de cabelo 
em pé, estou me referindo ao Caso Nardoni.

No dia 29 de Março de 2008 a Polícia Militar é 
surpreendida com uma ocorrência, no mínimo, 
estranha. Uma pequena garota havia sido atira-
da da janela de seu quarto do nono andar do Edi-
fício London, que fica situado na Vila Guilherme 
em São Paulo.

Assim que chegaram no local, imediatamen-
te a polícia científica foi acionada e a primeira 
hipótese era de que um maníaco qualquer havia 
invadido o local e simplesmente atirou a meni-
na Isabela da janela sem muitos motivos. Aliás, 
sem motivo algum, pois não havia sequer sinais 
de arrombamento no apartamento, tampouco a 
subtração de algum bem da família. 

Com o avanço das investigações, a polícia che-
gou a uma conclusão um tanto quanto amarga. E 

ela dizia que ninguém havia entrado no aparta-
mento a não ser a própria família, e que alguns si-
nais de sangue na casa bem como equimoses (pele 
roxeada) no corpo de Isabela levava a uma respon-
sabilização do seu pai e sua madrasta.

Iniciava então uma jornada jurídica um 
tanto quanto melindrosa porque havia inúme-
ras contradições nos depoimentos, ausência de 
provas cabais e o mais intrigante, mesmo diante 
de atenuações ofertadas pela lei, o casal não con-
fessou o crime até hoje, passados quinze anos de 
seu cometimento.

É claro que eles foram condenados, mas pelo 
fato deles apresentarem bom comportamento e 
atividades que auxiliam na progressão da pena, 
hoje o casal contempla a modalidade de prisão 
semiaberto. 

O documentário explora algumas nuances da 
família da mãe de Isabela trazendo sentimentos 
e emoções relatadas na produção e alguns depoi-
mentos das autoridades envolvidas como o promo-
tor, advogados de defesa, delegados, testemunhas, 
dentre outros.  Nenhum integrante da família Nar-
doni e da família Jatobá participaram do documen-
tário embora tinham sido convidados. 

Por ser uma produção original da Netflix, 
esse documentário fará parte do catálogo en-
quanto a plataforma estiver operando. Essa é a 
recomendação da semana, espero que gostem. 

Vitor Matos de Souza e cinéfilo

Isabela: O Caso Nardoni

O documentário explora algumas nuances 
da família da mãe de Isabela trazendo 
sentimentos e emoções relatadas na produção 
e alguns depoimentos das autoridades 
envolvidas como o promotor, advogados de 
defesa, delegados, testemunhas, dentre outros.

“
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Escaneie e 
fale com 
seu Gerente.
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Juju... Juliana Pio (@eu.julianapio) uma profissional múltipla! Jornalista, 
publicitária, palestrante, docente, colunista, entre tantos outros 
trabalhos na área de Comunicação, Marketing, Branding e Moda onde 
atuo há 20 anos. Diretora da Pio. (@pio.consultoria) crio conexões 
de valores entre marcas e clientes, de diversos segmentos, em várias 
cidades. Quer fazer parte da nossa coluna? É só chamar! Beijas...

Juliana Pio.

ACOMPANHAMENTO MÉDICO, TRATAMENTO ESTÉTICO, EDUCADOR FÍSICO,ACOMPANHAMENTO MÉDICO, TRATAMENTO ESTÉTICO, EDUCADOR FÍSICO,
ACOMPANHAMENTO COM PSICOLOGO E MAIS.ACOMPANHAMENTO COM PSICOLOGO E MAIS.

#JujuNoSpa
No próximo domingo 

(17/9) Juju embarca 
para uma semana no 
Spa Pousada da Serra, 
no Pico da Ibituruna. 

Serão dias de des-
canso, tratamentos 

estéticos, relaxamen-
to, atividade física, ali-
mentação balanceada 

e muito mais... Vocês 
vão poder acompa-

nhar a minha rotina 
de bem-estar pelo 

meu Instagram (@eu.
julianapio). Gostou da 
ideia? Quem sabe você 

não embarca nessa 
semana de autocuida-
do? Mais informações 

é só entrar em contato 
com o Spa Pousada 

da Serra (anúncio no 
rodapé dessa coluna). 

Bora? Só vem...

Mais uma...
Não é para qualquer pessoa! Juju foi surpreendida na sessão 
para finalizar a tattoo na última sexta-feira. O Rafael (que já foi 
meu tatuador, mas é dono da agenda mais lotada da cidade) 
acompanhou sua esposa, Mari (minha atual tatuadora) nessa 
sessão fantástica. É claro que foi sucesso estamos falando de 
duas referências! Tô me axany! Os dois queridos estarão partici-
pando no próximo dia 22, do GV FashionTour... Sucesso! Segue lá 
@tattoomarilopes @tattoorafaelcunha @tattooartevida_

Felicidades! -  O Jornal da Cidade 
deseja toda felicidade para os nossos 
leitores e amigos, Silvério Pinto e Vera 
Lúcia, que estão comemorando 48 
anos de casamento. Parabéns!

Referência!
A advogada, Dra. Yara Costa. 

Contagem regressiva...
É nessa semana o OdontoVales. No click especial na noite de 
lançamento, o assessor, Maurício Serpa e a Dra. Stella Braga. 
Sucesso!

Família linda!
A psicóloga, Andréia Araújo de Souza Avelar e o fisioterapeuta, 
Raphael Avelar Nunes, com os filhos, Henrique Souza Tebas de 
Avelar e Beatriz Souza Avelar. No click em comemoração aos 4 
anos dessa linda princesa! Parabéns!

Você é sua marca!
No próximo 

dia 19 estarei 
ministrando 

um Workshop 
para as sócias 

do Clube das 
Potências com o 
tema “Você é sua 

marca”. Agrade-
ço a treinadora 
comportamen-

tal, mentora e 
idealizadora do 
Potencial Extra-
ordinário, Ludy 

Farias. Obrigada!

Descanso - As fofas, Carminha Luz e Sayonara Calhau em 
viagem. Aproveitem! Beijas!

Êta Juju
“Só você tem o poder de recomeçar sua vida sempre que desejar.”

Dra. Yara Costa

Vem
chegando
o Verão...
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Amaury
Silva

LITERATURA

Amaury Silva é Juiz de Direito, professor da Faculdade de Direito 
Vale do Rio Doce e aficionado do universo literário.

Dúvidas, como deixar que não surjam no percurso humano, 
trata-se de missão impossível. Podem ser contributos para o 
crescimento e amadurecimento em todos os sentidos. Mas, 

o chamado ciclo ultrarromântico da literatura conduziu a dúvida 
a um patamar de motivação e fonte do sofrimento e angústia. Um 
mergulho interior que se alimenta da ausência de perspectiva. Se há 
nomes mais modernos para esse estado, certamente se encaixa no 
perfil de Álvares de Azevedo, autor pertencente à segunda geração 
romântica na literatura do Brasil.

Vida efêmera como um sopro, entre 1831 e 1852, marcada des-
de a infância pela inafastável dor da perda pela perda de um ir-
mão mais novo. Aluno prodígio, já aos 16 anos cursava Direito na 
famosa instituição do Largo de São Francisco. Passou a traduzir 
Byron e Shakespeare, escrevendo seus textos ao longo da jornada 
acadêmica.

E a saudade da família que ficara no Rio de Janeiro, significou o 
mote para a inundação na tristeza que coordenou seus escritos ini-
ciais e parece que nunca abandonou o autor, até sua morte precoce 
aos 20 anos, vítima de doenças pulmonares. Uma espécie de epitáfio 
ou réquiem, o poema Se Eu Morresse Amanhã, constitui um marco da 
explosão romântica, que é nutrida pela incompletude da vida que 
devora, e a atração vinculativa, que não permite um desate simples: 
Se eu morresse amanhã, viria ao menos / Fechar meus olhos minha tris-
te irmã; / Minha mãe de saudades morreria / Se eu morresse amanhã! 

/ Quanta glória pressinto em meu futuro! / Que aurora de porvir e que 
amanhã! / Eu perdera chorando essas coroas / Se eu morresse amanhã!

E na revelação do outro é que o amor romântico poético con-
trasta com a limitação das dores de alma e vida, para fornecer os 
subsídios que pavimentam o belo e o conforto para o ser amado, 
trazendo como consequência a realização de quem ama. Donatários 
ambos, para compensar a existência dos desejos. No poema Meu De-
sejo, Álvares enumera sua disposição de oferta a quem ama: Meu 
desejo? era ser a luva branca / Que essa tua gentil mãozinha aperta: / A 
camélia que murcha no teu seio, / O anjo que por te ver do céu deserta.… / 
Meu desejo? era ser o sapatinho / Que teu mimoso pé no baile encerra..../ A 
esperança que sonhas no futuro, / As saudades que tens aqui na terra..../ 
Meu desejo? era ser o cortinado / Que não conta os mistérios do teu leito; 
/ Era de teu colar de negra seda / Ser a cruz com que dormes sobre o peito.

Lira dos Vinte Anos, publicada em 1853, obra póstuma do autor 
é, possivelmente, seu livro mais conhecido. Álvares de Azevedo en-
tona o cântico poético dos amores, que ao mesmo tempo reflete o 
desejo carnal e idealiza a mulher como anjo. Essa observação pode 
ser anotada no poema Por mim? - quando o poeta coloca em dúvida se 
a mulher amanda teria suspirado por ele: Teus negros olhos uma vez fi-
tando / Senti que luz mais branda os acendia, / Pálida de langor, eu vi, te 
olhando, / Mulher do meu amor, meu serafim, / Esse amor que em teus 
olhos refletia… / Talvez! — era por mim?

E a morte, tema recorrente de Álvares, também se faz presen-
te em Lira dos Vinte Anos, com a frustração da dúvida originária do 
amor não vivido. Lembrança de morrer é uma das mais magníficas 
construções poéticas brasileiras, que não pode faltar em aula ou boa 
prosa sobre literatura: Quando em meu peito rebentar-se a fibra, / Que o 
espírito enlaça à dor vivente, / Não derramem por mim nem uma lágrima 
/ Em pálpebra demente. (…) Se uma lágrima as pálpebras me inunda, / Se 
um suspiro nos seios treme ainda, / É pela virgem que sonhei!... que nunca 
/ Aos lábios me encostou a face linda!

Na prosa, Álvares de Azevedo deixou-nos Noite na Taverna, uma 
nova formatação que se aproxima da versão moderna do romantis-
mo, com mistura do plano real e fenomenal fantástico; multiplici-
dade de narradores e uma variação de episódios e temas, abrindo-se 
o vácuo da vastidão. Há corrupção, flagelo, excludente de ilicitude 

O POETA DA DÚVIDA

de estado de necessidade, sentimentos reputados vis e expostos 
sob uma condição humana captura por elementos sobrenaturais, 
enfim, estórias e histórias horripilantes que surgem contadas no 
ambiente de uma taverna. Mais uma vez, a dúvida encontra o afago 
de não se saber certeza, como parece que ter cuidado de apreender 
e libertar toda a esfera existencial e criativa de Álvares de Azevedo.

Cultura
LITERÁRIAS

Caricatura de Álvares de Azevedo, do desenhista Lula Palomanes, reproduzida da Internet

Parabéns

UNIVALE!
MEDICINA VETERINÁRIA

conquistou

NOTA MÁXIMA NO MEC

Parabéns

UNIVALE!
MEDICINA VETERINÁRIA

conquistou

NOTA MÁXIMA NO MEC

Parabéns

UNIVALE!
MEDICINA VETERINÁRIA

conquistou

NOTA MÁXIMA NO MEC

Parabéns

UNIVALE!
MEDICINA VETERINÁRIA

conquistou

NOTA MÁXIMA NO MEC

Parabéns

UNIVALE!
MEDICINA VETERINÁRIA

conquistou

NOTA MÁXIMA NO MEC
Nós, da Diretoria Executiva da Cooperativa Agropecuária Vale do Rio 

Doce, parabenizamos a Universidade Vale do Rio Doce e sua mantenedora 
Fundação Percival Farquhar pela marca histórica alcançada em seu 
curso de Medicina Veterinária, a nota 5 no Ministério da Educação (MEC)!

Somos conhecedores das batalhas travadas para que a Somos conhecedores das batalhas travadas para que a 
implementação do curso fosse concretizada. Acompanhamos de perto o 
desabrochar dessa iniciativa e temos a honra de ter participado 
ativamente dela. O início de tudo pode ter sido dispendioso, mas a nota 5 
coroou a essência dessa respeitada universidade: o pioneirismo, a 
dedicação incansável e a preocupação constante em inovar e possibilitar 
o desenvolvimento humano contínuo!

Cooperativa e Univale: Parceria que dá certo!Cooperativa e Univale: Parceria que dá certo!

@cooperativagv            /cooperativagv            /cooperativagv
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Fagnar Coelho
G E N T E  D E  S U C E S S O

Luxurius New Era
Exuberante como você nunca viu!

A coluna Gente de Sucesso tem a honra de mostrar 
o sucesso da lindíssima empreendedora Day 
Cangussú. Uma nova era se inicia na marca au-

toral de moda festa Luxurius, fundada e dirigida por 
Day Cangussú. Após um longo período de estratégias, 
definições de conceitos, valores, atributos e propósi-
tos, a marca está prontíssima para abrir as portas do 
Ateliê projetado pelo arquiteto Caio Bastos, que inse-
riu na arquitetura da nova loja referências de moda 
da própria marca Luxurius, trazendo um ateliê com 
arquitetura inovadora e conceitual – algo antes nun-
ca visto na cidade, exibindo ao público o resultado do 
rebranding conduzido pela publicitária Aminy Gus-
mão, com redesign da identidade visual assinado pelo 
designer Halisson Pablo.

A Luxurius acredita que toda mulher é digna de 
se sentir uma estrela de Hollywood. Por isso, Day de-
cidiu fazer um coquetel de relançamento com o tema 
“RED CARPET”. Trata-se de um evento exclusivo para 
clientes, que será realizado no próprio ateliê, no pró-
ximo dia 14 de setembro.  

Nessa ocasião, Day apresentará a nova marca, o 
novo espaço e, é claro, a nova coleção, com desfile de 
modelos que serão produzidas pelo Studio Rafael Ce-
zary - Cabelo e Maquiagem. As convidadas, ainda, fica-
rão sabendo em primeira mão do projeto de respon-
sabilidade social da marca, que dialoga diretamente 
com o propósito de “despertar a exuberância que há 
em cada mulher”.

“Queremos construir um futuro onde a moda 
fashion festa seja mais inclusiva. Não importa como 
minha cliente chega até a Luxurius. Para mim e para 
a minha equipe, o importante é como ela sai. Traba-
lhamos fortemente a palavra ‘exuberância’, que é um 

Arquivo Pessoal

Arquivo Pessoal

dos principais pilares da nova marca”, afirma Day 
Cangussú.

Pode-se adiantar que o “R” ao contrário, no lo-
gotipo, indica que a marca anda na contramão da 
mesmice do comércio convencional.

Confira a narrativa da Luxurius O que há em co-
mum entre você e as estrelas de Hollywood, que des-
filam em red carpets mundo afora? Vale a reflexão:

Uma estrela de Hollywood lida com ques-
tões pessoais, assim como você; uma estrela de 
Hollywood tem inseguranças, bem como você; uma 
estrela de Hollywood passa por momentos delica-
dos, e você também. Somos todas mulheres em bus-
ca de realizar desejos. Desejos realizados requerem 
comemorações especiais. Comemorações especiais 
pedem looks mulher”.

Uma mulher exala exuberância por meio de 
um andar confiante, um olhar marcante e um belo 
sorriso. É impossível se sentir especial com um sal-
to desconfortável, um vestido apertado, ou uma 
maquiagem que não ressalta sua beleza. Que nos 
perdoem as básicas, mas, para nós, exuberância é 
fundamental!

Luxurius Brand – sinta-se singularmente exu-
berante! Nós, do Jornal da Cidade, estamos lison-
jeados pela credibilidade do nosso trabalho, e por 
nos escolher para falar um pouquinho da sua his-
tória nessa caminhada de sucesso. Desejamos que 
sua marca registrada seja sempre essa elegância da 
moda, sofisticada e com alto estilo.

Continue praticando infinitamente a mistura 
da conduta do bem e do atendimento de excelência. 
Sucesso, cada vez mais, à Day Cangussú Luxurius. 
Fagnar Coelho é jornalista e escritora. Day Cangussú fundou a Luxurius acreditando que toda mulher é digna de se sentir uma estrela

Day Cangussú quer construir um futuro onde a moda fashion festa seja mais inclusiva
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Somos Fernando e Aninha Graciolli. Temos 36 anos 
de casados. Atuamos nos segmentos educacional e 
de calçados, amamos a nossa família e essa cidade 
maravilhosa. Fernando atuou em diversos jornais e 
é Mestre em Inovação e Gestão Empreendedora. 
Aninha é pós-graduada em Docência do Ensino 
Superior e digital influencer. Gostamos de estar 
com a família e amigos, viajar, festas, restaurantes 
e botecos. Contamos com a colaboração de vocês 
para tornar ainda melhor este espaço. Não coloque 
limites em seus sonhos, coloque fé! Contatos: 
@aninhagraciolli @colunasocialnoticias

GRACIOLLI
FERNANDO E ANINHA

Coluna

Completando 25 anos de casados, Bodas de Prata. Parabéns ao casal 
amigo, reitora da Univale Lissandra Rocha e o administrador Ernani 
Soares Rocha.

Hoje é aniversário do assessor político e criador de conteúdo digital 
Bruno Ferreira Santos. Parabéns!

  
Turma do vôlei no Arena CS23, entre eles Teddy Willianns. que 
comemora seu aniversário na terça-feira! 

Vem aí, GV Fashion Tour,  evento que ficará na história da cidade e 
esses são os organizadores. Na foto estão: Jaqueline Andrade, Mayara 
Zavagli, Américo Miranda, Camila Bretas e no centro da foto, a 
embaixadora do evento, Sinara Neves.  

Dr. Felipe Salmen, especialista em transplante capilar, transplante 
de barba e sobrancelha, além de tratamentos clínicos avançados. Em 
breve inaugura nova clínica. Sucesso! 

Completando 15 anos de casados, Wanessa Zambom e  Leonardo 
Gomes. Parabéns ao casal!  

Raycleiner Kaiser mudou o visual e ficou ainda mais bonita.

Os queridos primos Marquinho Lima, que atua com correta-
gem de imóveis, e seu irmão, jornalista Tim Lima, ladeando 
a mãe Marilene Cunha Lima. Marquinho aniversariou na 
última sexta-feira.

Essa foto é para você que tem receio da faceta em resina. 
Olha o trabalho da Dra Karyne Oliveira! 

Aniversários                             
 
Ontem foi aniversário do 
Emerson Francisco Vicente. 
Amanhã aniversaria o 
administrador atuante na 
Azul, Maurício Serpa e na 
terça-feira o Ricardo Ferreira. 
Parabéns!
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Dicas de almoço, hoje!

18 JORNAL DA CIDADE E REGIÃO    GOVERNADOR VALADARES, MG    Domingo, 19 de março 2023 SOCIEDADE

Estão abertos neste domingo:  Panifi -
cadora “Bom Pão Mineiro”, da Avenida 
Lisboa, 38, do Grã-Duquesa, e fi ca aber-
ta domingo até 12h, com pães frescos e 
uma infi nidade de doces, bolos e salga-
dos. Hoje, para almoço, estão abertos 
até as 14h, e o “Lagoa Grill” da minha 
amiga Janaína Silva, com frango assa-
do e delicioso. Ambos na Avenida José 
Ivair Ferreira Matos, no bairro Santo 
Agostinho. Tem o delicioso salpicão, 
tropeiro, batatas fritas, torresmo no 
“Galeto Frango Assado” do Silvinho, na 
Rua Leonardo Cristino, que faz entre-
ga. Temos no “Sabor Mineiro”, que fi ca 
na Avenida Minas Gerais, em frente à 
rotatória para o Grã-Duquesa, frango 
assado, pratos deliciosos, um empa-
dão de dar água na boca e atende por 
telefone e também pelo ifood, e fi ca 
na rotatória da Minas Gerais para o 
Grã-Duquesa. Neste mesmo endereço, 
o “Bar Santa Fé” com os melhores tira-
-gostos que você precisa saborear, esse 
aberto de manhã até a noite. À noite, a 
dica e saborear aquele peito de franco 
chic no “Splash”, que atende por te-
lefone 3021.1176 e fi ca a Avenida Rio 
Doce, ao lado da Igreja Batista Moriá, e 
saborear as pizzas deliciosas da “Pizza-
ria Bonanza”, que atende ifood e pelo 
telefone 3275.3717, e agora está insta-
lada na Rua Afonso Pena com Pedro II. 
Boa semana para todos e estamos de se-
gunda a sexta das 11h às 12h10m na TV 
Rio Doce ao vivo Programa Júlio Avelar”, 
transmissão também ao vivo pelo nosso 
facebook “Julio Tebas De Avelar”. Fale 
com a gente no Instagram: @juliotebas-
deavelar e no WhatsApp 33.99989-9200.
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JÚLIO AVELAR
SOCIEDADE

Continuando a lista de nomes de pessoas que 
a gente admira, gosta por gostar e tem por eles 
muito respeito, e são: Inês Abreu Soares, Regina 
Pato, Telma Salim, Afonso França e a Dra. Ruth Leila, 
Marília Deslandes Leão, Suzi Pepe Leão, Adalberto 
Ferraz entre outros que domingo continuamos!

CAMPANHA 2024 JA COMEÇOU 

Pois, lá se foi 2022 e as eleições de outubro de 2024 
já está batendo à porta, perguntando� quem vai 
substituir André Merlo como Prefeito e quais dos 

GESTÃO TRANQUILA

Esses 2 anos de mandatos do Prefeito André 
Merlo frente a Prefeitura foi das mais tranquilas 
dos últimos prefeitos que passaram pelo "Palácio 
Prefeito Joaquim Pedro do Nascimento�� com um 
secretariado aliado, André também não tem tido 
oposição na Câmara Municipal. Na sua primeira 
gestão iniciou o mandato com 19 vereadores 
aliados e terminou com 11 aliados� hoje pelo andar 
das carruagens tem os 21 Vereadores ao seu lado.

A pergunta é essa: "Senadora Simone Tebet dura 
como Ministra do Planejamento?". Trará com 
total desprezo pelo Lula, o empresário engole 
Simone assim como engole Alckmin na Indústria 
e Comércio.  Política é desse jeito� você ajuda 
alguém se eleger e depois se dar te tratam bem, 
se não der amém.

MOSQUITADA DANADA

Todas as cidades balneários do Espírito Santo, 
principalmente no Norte do Estado, pernilongos 

ou ninguém aguentará. Todas com muito matos 
nos meios fios e algumas faltando l�mpadas nos 
postes.

TUDO NORMAL

Depois de hoje, primeiro de janeiro de 2023, tudo 
vai ser normal depois da posse e na vida de todo 
mundo. Até porque nada muda, a vida continua 
para todo mundo e estar vivo é o que vale. Daí, é 
daqui que desejo a cada leitor desta coluna saúde 
e paz, o resto a gente corre atrás.

Feliz Ano Novo
@produtosibituruna

Ontem foi comemorado em família e com 
os mais íntimos, os 80 anos de vida da nos-
sa querida amiga Maria Auxiliadora Siqueira, 
a encantadora, a gentil e sempre humilde 
“Dora”. Ganhou homenagem também nesta 
sexta-feira no “Programa Júlio Avelar”, na TV 
Rio Doce. Casada com o empresário de ótica 
Cleber Teixeira Siqueira, há 62 anos, são só-
cios das “Óticas Barão do Rio Branco” e mãe 
dos fi lhos Oscarlos, Evandro e Glaucia, tem 9 
netos e 5 bisnetos. 

CONTINUA SUCESSO

Ele entende das coisas, e como entende gen-
te! Estou elogiando hoje, mais uma vez, de-
pois de um ano, o jovem arquiteto Heloísio 
Andrade, ainda o preferido para as grandes 
mansões e fazendas, edifícios e casas moder-
nas, com piscinas exuberantemente de en-
cher os olhos de quem pode, pode! Heloísio 
está em Arraial D’Ajuda participando de um 
casamento. Ele formou na Univale, e a Univa-
le, na maioria de seus cursos, só forma gente 
altamente competente, e tem, a cada ano se 
renovado, mas nunca perdendo o seu valor 
de ter grandes professores ensinando mais e 
mais sempre! 

100 ANOS DE DONA BEATRIZ FERREIRA

Quem também está comemorando 100 anos 
de vida, lúcida e numa simpatia radiante, 
sempre com sorriso nos lábios, é a queridís-
sima senhora Beatriz Ferreira de Melo, viúva 
do saudoso senhor Luiz Evaristo, fundado da 
famosa “Casa de Variedades”, que na época 
vendia troféus, bolas e aviamentos, na Rua 
Marechal Floriano com Minas Gerais. Nossas 
homenagens hoje e sempre a essa baixinha 
notável!

BONANZA PIZZARIA NO CENTRO

Depois de algumas dezenas de ano funcio-
nando na Avenida Rio Doce da Ilha dos Araú-
jos, Adilson e Cida levaram a famosa Pizza-
ria Bonanza para a famosa esquina das Ruas 
Afonso Pena e Pedro II, no centro de Gover-
nador Valadares, mais precisamente, em fren-
te à Praça de Esportes Dr. Arnóbio Pitanga. Já 
em funcionamento desde última sexta-feira e, 
em breve, estarão funcionando para almoço e 
executivos das 10h30 às 14h. Mas hoje e to-
dos os dias da semana, a partir das 19h, você 
pode ir saborear as mais variadas pizzas e a 
famosa traíra sem espinha, recheada, ou pedir 
pelo Zap: 3275.3717

100 ANOS DE DONA ANITA BYRRO AUBIN

Quem também está comemorando 100 anos 
de vida e numa lucidez invejável, é a nossa 
amada Anita Byrro Aubin, uma das religiosas 
mais autenticas que conheci desde a uns 50 
anos atrás. Fiz curso de datilografi a supervisio-
nada por ela e pelo seu saudoso esposo Antô-
nio Martins Aubin, que foi o primeiro diácono 
de Governador Valadares, e o primeiro Diretor 
da Escola Normal, ou Colégio Estadual Joaquim 
Pedro da Nascimento. Dona Anita, dinâmica 
dirigiu a primeira livraria católica da cidade, ali 
na Rua Marechal Floriano, onde era a escola de 
datilografi a. Séria, dedicada e com um profun-
do conhecimento da religião católica.

NOVA LIDERANÇA

Fortunato Neto. Você já ouviu falar nele? Esse 
jovem bacharel vem conquistando um grande 
público que o admira muito pelo seu trabalho 
referente ao ramo de recursos de multas, sus-
pensão e cassação de CNH. Ele patenteou a 
marca e o próximo passo é franquear para todo 
o Brasil. Foi assessor parlamentar, cheio de garra 
e determinação e não será nenhuma surpresa 
se ele vier ser candidato as eleições para vere-

ador no ano que vem! Bagagem tem de sobra!

MEU LIVRO MEDROSO DANDO IBOPE!

Depois da nota da semana passada em que 
citei pensar publicar ou não o meu livro, cerca 
de 187 pessoas entraram no meu zap dizendo 
que é para publicar que eles compram. Eita, 
gostei desse incentivo, agora preciso de mais 
coragem porque vai dar o que falar e nem vai 
precisar de lançamento. As mais de 300 pági-
nas já escritas e com mais de 150 fotos preto e 
branco e outras coloridas, vão dar o que falar.

GRANDE PERDA

No domingo passado perdemos um gran-
de homem da saúde dos olhos, da simpatia 
constante e um dos grandes profi ssionais que 
conheci quando ele aqui chegou e foi por 
nós, várias vezes homenageado com o “Tro-
féu Talento”, num acidente de avião. Morreu 
o Dr. José Luiz, aos 66 anos de idade, e cheio 
de vontade de viver, e de servir. Um excelen-
te oftalmologista. Deixou a viúva advogada 
querida de todos, Dra. Valéria Esteves, que há 
10 dias antes, havia perdido sua mãe querida. 
Nossos sentimentos. 

leia-se Deputado, Suplente, Vereadores, asses-
sores de vereadores ou Secretários Municipais 
– ou do mundo empresarial? Dirigentes uni-
versitários? Educacional? Medicina? Domingo 
que vem eu falo de alguns nomes que a raposa 
e outras lagartixas de paredes palacianas me 
contaram, que estão com aquilo coçando para 
saírem candidatos! Eu contarei!

Onde almoçar
neste domingo

Edvaldo Soares sempre lutando pelo nosso 
Esporte Clube Democrata

Odontólogo Dr. Leandro José e Maria 
de Lourdes, da Rainha Estética

Dra. Ludmila e sua mãe, Kekeu Antines, 
donas do excelente "Sabor Mineiro"

azul amarelo magenta preto
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Com muitas luzes e cores a cerimônia do 
acendimento das luzes do Natal Ilumina-

ano na cidade. A decoração deste ano con-
ta com quatro árvores de natal e diversas 
outras atrações que proporcionarão mo-
mentos inesquecíveis para a população, 
elevando o espírito natalino típico desta 
época do ano. Outros pontos como o can-
teiro central da Avenida Minas Gerais ga-
nharam uma nova iluminação cheia de co-
res, e as Palmeiras da Avenida JK e Moacir 
Paleta também serão iluminadas.

Com o cortejo saindo da Praça Serra 
Lima, o Prefeito André Merlo, patrocinado-
res, autoridades e populares percorreram 
a Avenida Minas Gerais em direção à Praça 
dos Pioneiros. A banda Lira 30 de Janeiro, 
o Papai Noel, personagens do Animaê e o 
trenzinho da Alegria com o Grupo da 3ª 
idade Comunidade Viva e Ação, davam o 
tom da caminhada enquanto as luzes se 
acendiam a cada quarteirão.

Já na Praça dos Pioneiros durante a so-
lenidade de abertura, o prefeito entregou a 
chave do Natal para o papai Noel e decla-

de Governador Valadares. “Temos que agra-
decer toda parceria da Associação Comer-
cial e nossos patrocinadores por tudo que 

de poder participar de um momento tão 
importante e familiar como este. E o me-
lhor, este momento fortalece nossa cidade, 
gerando emprego e renda”, ressaltou André 
Merlo. Logo depois que as luzes foram acesas, o público fez sessão de fotos na praça

Leonardo Morais Divulgação Secom PMGV

Cidade está iluminada para o Natal

sendo uma referência no ensino superior, não apenas em Governa-
dor Valadares, mas em toda a região do Leste de Minas.  "Reconheço 
a importância da UFJF para a nossa cidade e toda a região. É funda-
mental investir em educação e garantir que nossos universitários 
tenham acesso a uma formação de qualidade. Contem comigo para 
fazer o possível para avançar nessa pauta", destacou o deputado que 
acrescenta que a iniciativa dos representantes da UFJF, ao apresen-
tar sugestões de melhorias para o Campus demonstra o compro-
misso com a excelência acadêmica e a busca constante por novos 
desafios.

A UFJF é uma das principais instituições de ensino superior do 
país, com diversos cursos de graduação e pós-graduação. A univer-
sidade tem como missão formar profissionais capacitados e com-
prometidos com o desenvolvimento social, cultural e econômico da 
região em que estão inseridos.

Investimentos 

Nos últimos anos, o deputado federal Euclydes Pettersen, des-
tinou para área da educação, cerca de R$10 milhões em recursos 
para diversas cidades mineiras realizarem obras de construções 
de novas escolas, reformas, modernização dos equipamentos e 
qualificação dos professores, entre outros benefícios. “Sabemos 
que investir em educação é investir no futuro. Quando oferecemos 
uma formação de qualidade para nossos jovens, estamos prepa-

rando uma geração de profissionais capacitados e comprometi-
dos”, explica o parlamentar.

Consciente da importância de se investir em uma educação 
de qualidade, o deputado Euclydes Pettersen reafirma o compro-
misso “de continuar lutando por mais investimentos nesta área, 
para garantir que nossas escolas estejam equipadas e preparadas 
para oferecer uma formação de qualidade aos nossos jovens, con-
tribuindo para o desenvolvimento sustentável do nosso estado e 
país”, concluiu. 

O Deputado Federal Euclydes Pettersen recebeu no gabinete de Brasília, o coordenador administrativo da Universidade Federal de Juiz de Fora 
(UFJF), Campus GV, Ricardo Grünewald, e o diretor-geral da unidade, Ângelo Márcio Leite Denadai. Foto: Mandato do Deputado Federal Euclydes Pettersen

Indicador
Profissional

Será neste fim de semana a entrega da obra de revitalização da 
Prainha do Jaó, em Tumiritinga (MG). O evento que marca as co-
memorações do aniversário de 74 anos do município terá uma 
programação repleta de atividades educativas e recreativas, 
além de apresentações musicais de artistas da região. ontem, 
as atividades acontecem das 10h às 20h. Neste domingo (19/3), 
das 10h às 19h.

A revitalização da Prainha do Jaó, considerada um dos 
principais destinos turísticos do Vale do Rio Doce, foi promo-
vida pela Fundação Renova. Ao todo, foram investidos cerca de 
R$ 2,3 milhões nas obras de infraestrutura no local em duas 

etapas, sendo R$ 500 mil na primeira fase e R$ 1,8 milhão 
na segunda fase.

A primeira fase contemplou melhorias na infraestru-
tura da orla, como pintura do palco, reforma de camarins, 
banheiros e instalação de lixeiras para coleta seletiva.

Já a segunda etapa abrangeu construção de estruturas 
totalmente novas, incluindo seis quiosques com churras-
queira, pia, mesa com tabuleiros para jogar dama/xadrez, 
além de quatro conjuntos de seis duchas cada. Também 
foram colocados postes para iluminação de toda a orla, as-
sim como suas instalações hidrossanitárias.

Tumiritinha recebe obras de revitalização da Prainha do Jaó

A Prainha do Jaó, considerada um dos principais destinos turísticos do Vale do Rio Doce, está revitalizada

Divulgação Fundação Renova

Por ser domingo, a Panificadora “Bom Pão Mineiro”, da Avenida Lisboa, 38, do Grã-
-Duquesa, fica aberta até as 12h, com pães frescos e uma infinidade de doces, bolos 
e salgados. Hoje, para almoço, estão abertos até as 14h, o “Lagoa Grill”, da mi-
nha amiga Janaína Silva, com um frango assado delicioso, ambos na Avenida 
José Ivair Ferreira Matos, no bairro Santo Agostinho. Tem o delicioso salpicão, 
tropeiro, batatas fritas, torresmo no “Galeto Frango Assado”, do Silvinho, na Rua Le-
onardo Cristino, que faz entrega. Temos no “Sabor Mineiro”, que fica na Avenida 
Minas Gerais em frente à rotatória para o bairro Grã-Duquesa: frango assado, 
pratos deliciosos, um empadão de dar água na boca, atende por telefone e 
também pelo ifood. Neste mesmo endereço, temos o “Bar Santa Fé”, com os me-
lhores tira-gostos que você precisa saborear, esse, aberto de manhã até à noite. À 
noite, a dica e saborear aquele peito de franco clic no “Splash”, que atende por 
telefone 3021-1176 e fica a Avenida Rio Doce ao lado da Igreja Batista Moriá. E 
saborear as pizzas deliciosas da “Pizzaria Bonanza”, que atende ifood e pelo telefone 
3275-3717 e agora está instalada nas ruas Afonso Pena com Pedro II. E de segunda 
a sábado, o “Restaurante Bom Paladar”, nas avenidas Veneza com Itália, tem 
comida caseira de qualidade, faz entrega e encomenda de marmitas mensais.

Boa “semana para todos e estamos de segunda a sexta das 11h às 12h10m na TV 
Rio Doce ao vivo Programa Júlio Avelar”, transmissão também ao vivo pelo nosso 
facebook “Julio Tebas De Avelar”. Fale com a gente no Instagram: @juliotebasdea-
velar e no WhatsApp 33 99989-9200.

BRITO PRÉ-CANDIDATO 
A PREFEITO DE GV I

Na manhã da última sexta-feira, quem 
me liga é o ex-Vice-Prefeito e ex-verea-
dor de GV City Geremias Brito. Conversa 
vai e conversa vem, Brito disse que está 
pensando em ser pré-candidato a eleição 
municipal do ano que vem. Não disse a 
que, se a prefeito ou a vereador. No en-
tanto, deixou bem claro que não acredita 
na reeleição de pelo menos 70% dos atu-
ais vereadores e que está aí para compor 
no que for melhor para a cidade.

BRITO PRÉ-CANDIDATO 
A PREFEITO DE GV II

No entanto, Brito que já provou amarga-
mente ser vice, e foi vice-prefeito de Elisa 
Costa no seu primeiro mandato e o gru-
po do PT, à época, não deixava ele fazer 
nada, apenas com um gabinete no 4º an-
dar e 2 assessores e pronto. Mas ele che-
gou, inclusive, ser ativo como Secretário 
Municipal do Meio Ambiente. Na conver-
sa com esse colunista que nunca deixou 
de ser político, Brito deixou transparecer 
que pode compor numa chapa de novo, 
a ser vice ou quem sabe a prefeito, nunca 
com a esquerda.

BRITO AINDA NO PDT

Geremias Brito está ainda no PDT, mas se 
considera desconfortável na legenda da 
qual é o primeiro suplente de Paulinho Cos-
ta ou Kátia Reis. Brito foi até bem votado nas 
últimas eleições, passou dos 1.400 votos, 
mas não se elegeu. Os mais chegados a ele 
dizem que ele não se sente muito à vonta-
de numa composição com Paulinho Costa e 
deve deixar o partido até o final do ano.

PAULINHO NO PSDB

Os mais íntimos do vereador Paulinho 
Costa juram de pés juntos que ele deixa o 
PDT já, já. Há quem também encavale os 
dedos e jure que Paulinho quer o PSDB de 
Bonifácio Mourão. Mourão, já foi prefeito 
duas vezes, deputado estadual três vezes 
por GV City, e embora não seja candidato 
à Prefeito, tem prestígio e voto no elei-
torado valadarense, porque foi um bom 
administrador, tocador de grandes obras 
que ninguém mais o superou.

PAULINHO NO PL

Ainda tem alguns que garantem que Pau-
linho pode até ir para o PL do deputado 
estadual Coronel Sandro, que por sua vez, 
deve ser o pré-candidato natural a Prefei-
to de GV City. Em conversa com este co-
lunista, que recebeu o convite para ir para 
o PL, Cel. Sandro garantiu democracia no 
partido e se o grupo achar outro nome 
forte para a disputa ele cede e apoia.

GRANDE PERDA I

Faleceu neste início de setembro o am-
bientalista muito querido por todos, 

Gilson Essenfelder, que nunca foi apro-
veitado por político para a área do meio 
ambiente, até porque ele sempre foi 
muito rígido nesta área e não assinaria 
qualquer documento e nunca aceitaria 
ser pau mandado como muito os são. 
Gilson criou uma grande chácara na Ilha 
Brava com a maior plantação de palmei-
ras de toda parte do Brasil e algumas 
especiais raras do mundo. Cara fechada, 
meio que emburrado, era de uma genti-
leza e de um coração de ouro.

GRANDE PERDA II

Esta semana que finda, a última da tra-
dicional Família Perim, de Alegre no Es-
pírito Santo, em Governador Valadares, 
dona Ruty também nos deixou.  A vimos 
com muita saúde no velório do seu ir-
mão Benito, há pouco mais de um mês. 
Também a cidade perdeu no final de 
agosto, Fernando Coelho, o “Nandão do 
Vôlei”, figura tradicional do esporte de 
nossa cidade, um apaixonado e que le-
vou o nome da cidade Brasil a fora por 
muito tempo nos anos 80 e 90. Também 
num trágico acontecimento tirou a vida 
de Fernando Pimenta Metzker Junior fi-
lho do casal amigo Fernando Pimenta 
Metzker e Conceição.

UNIÃO BRASIL COM 
ISÁ E SEM AZAR!

Foi o próprio Cabo Isa (já reformado na 
Polícia Militar) que me disse que está for-
mando uma chapa especial para disputar 
as vagas das 21 cadeiras no Legislativo 
Valadarense no ano que vem. Isá garan-
te que daqui pra frente não vai dar azar, 
é o Presidente ainda, que por enquanto, 
do Partido União Brasil e já levou para o 
lado dele o maleável Walber, que já foi 
assessor parlamentar do ex-vereador Chi-
quinho do Santa Rita e do atual Paulinho 
Costa. 

EITA DIREITA!

A direita brasileira tá que tá. Mandou nas 
redes sociais que os brasileiros ficassem 
em casa no 7 de Setembro. E até os 60 
milhões que votaram no Presidente Lula 
ficaram em casa. Em Brasília, então, foi 
um fiasco a presença pública.

ESGOTO A CÉU ABERTO, 
ALÔ, MINISTÉRIO PÚBLICO!

Na Avenida Bela Vista com a Rua Xavante, 
no Bairro Bela Vista, em GV City, os mo-
radores já não sabem o que fazer e como 
convencer os responsáveis pelo esgoto a 
céu aberto, e dar um jeito na “porcariada” 
que está neste trecho. A diretora da Cre-
che João Domingos FassarelIa já esteve 
pessoalmente conversando com o pesso-
al do SAAE e há três meses, nada de es-
tancar esse esgoto que está deixando as 
crianças e moradores em estado febril de 
saúde. Alô, Promotor Público Dr. Randal 
Bianchini, o senhor é autoridade no as-
sunto, valadarense nato e...  Ajuda aí!

Carolina Bicalho de 
Avelar, excelente veterinária

Ângela Barroso, fazendeira,  
elegante e sempre sorrindo

Formatura do Primeiro Semestre de 2023, Faculdade 
Pitágoras Anhanguera de GV. Formando em Engenharia 
Elétrica, Rafael de Melo Tintori, filho de Hercílio Tintori e 
Irene de Souza Tintori

Luciana Vieira enfeitando a coluna
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DRA. AMANDA MENDESDRA. AMANDA MENDES
CRO-MG 47.748

DRA. ELIZETE MENDESDRA. ELIZETE MENDES CRO-MG 13.266

Avenida Lisboa, 693, Grã Duquesa

(33) 99708-5184

Implantes - Próteses - Estética

Cuide do seu sorriso com a nossa família.

INDICADOR PROFISSIONAL

www.jornaldacidadegv.com.br

O Setembro Amarelo é uma campanha que busca trazer o diálogo e pre-
venir o suicídio. 90% dos suicídios poderiam ser evitados com ajuda 
psicológica e médica. A maioria deles é causada por doenças mentais 

que não são aproximadamente 60% das pessoas que morrem por suicídio 
não buscavam ajuda.

Existem certos fatores de risco que aumentam as chances de alguém 
apresentar pensamentos e tentativas suicidas. São eles:

Tentativas anteriores;
Abuso de substâncias;
Ter entre 15 e 35 anos ou mais de 75 anos;
Histórico de suicídio familiar;
Falta de vínculos sociais e familiares;
Doenças terminais ou incapacitantes;
Desemprego;
Declínio social;
Divórcio; Estresse continuado.
O que não fazer se alguém próximo tem pensamentos suicidas? NÃO 

Condenar
Não julgue a pessoa. Você não sabe pelo que ela está passando e ela está 

pedindo ajuda, portanto busque não decepcioná-la. Dizer que o suicídio é co-
vardia ou fraqueza não é nem verdade, nem ajuda.

NÃO Banalizar
Lembre-se de que a maneira como sentimos as coisas é diferente para 

todo mundo. Aquilo que a pessoa com pensamentos suicidas está sentindo é 
só dela e se está levando-a a sentir-se daquela maneira, é porque é sério. Não 
banalize nenhum deles.

NÃO Dar opinião
Pensamentos suicidas não são questão de opinião. Dizer que é “falta de 

Deus” ou que a pessoa “quer chamar atenção” não ajuda, só piora.
NÃO Brigar
Os pensamentos suicidas são um sintoma e não uma escolha. Fazer a 

pessoa sentir-se culpada só piora a situação.
NÃO USAR Frases de incentivo
Dizer para a pessoa “pensar positivo” ou que “a vida é boa” não ajuda. A 

pessoa com pensamentos suicidas pode sentir-se ainda pior por não conse-
guir sentir-se melhor, achando que a culpa disso é dela, quando não é.

Como ajudar?
Caso perceba sinais de alerta de suicídio ou alguém próximo entre em 

contato para pedir ajuda, algumas coisas podem ajudar: 
Escute .Encontre lugar apropriado e particular e escute o que a pessoa 

tem para falar. Deixe ela saber que você está lá para ouvir e apoiar e escute. 
Este não é o momento para oferecer soluções práticas, mas sim para escutar e 
estar lá pela pessoa, dando à ela a certeza de que ela não está sozinha.

Incentive-a a busca ajuda profissional
Abrir-se com alguém próximo é um primeiro passo importante, mas a 

ajuda profissional faz grande diferença e é onde é possível iniciar um trata-
mento. Ofereça-se para acompanhar a pessoa em uma consulta.

Mantenha o contato
Acompanhe a pessoa, mantenha o contato e fique por perto. Esteja lá 

para a pessoa e a apoie em sua doença e tratamento.
Em caso de crises
Se você acha que a pessoa está em perigo de se machucar no momento, 

entre em contato com profissionais de emergência e busque atendimento, ou 

consulte um familiar da pessoa para que ela fique segura.
Sinais de alerta
Existe o mito de que a pessoa com pensamentos suicidas não dá sinais, 

mas isso não é verdade e aqueles próximos podem perceber. É extremamente 
raro que um suicídio ocorra sem sinais. Esta lista mostra alguns destes avi-
sos, mas eles não devem ser considerados isoladamente.

Não existe uma maneira certeira de se identificar alguém em uma crise 
suicida, mas detectar estes avisos pode ser a diferença entre a vida e a mor-
te. Lembre-se de que, especialmente se muitos deles aparecerem ao mesmo 
tempo, você pode conversar com a pessoa sobre suicídio, o que pode ajudar.

Existem alguns mitos sobre o tema que atrapalham os profissionais de 
saúde e aumentam os riscos de pessoas com pensamentos suicidas ficarem 
sem ajuda. Ter estas coisas em mente pode ajudar você a saber quais mitos 
sobre o suicídio podem ser prejudiciais:

Quem ameaça não faz
Normalmente as pessoas não se suicidam sem aviso. Elas comunicam 

sua intenção antes do ato, às vezes em tom de brincadeira, às vezes falando 
sério, mas raramente sem aviso. Portanto é importante perceber que amea-
ças de suicídio podem ser sérias.

Suicidas não procuram ajuda
Pessoas com pensamentos suicidas procuram sim por ajuda. Acabar 

com a própria vida é uma medida desesperada, quando a pessoa acredita 
estar sem opção para acabar com seu sofrimento.

Sobreviventes de suicídio estão a salvo
Pelo contrário, as chances de alguém tentar suicídio depois de uma ten-

tativa frustrada são maiores do que antes. A recuperação de uma tentativa 
de suicídio é um momento em que se deve prestar atenção no paciente.

Não se deve falar de suicídio
Pelo contrário, falar de suicídio é o ideal. Conversar com alguém que 

tem pensamentos suicidas sobre o ato não irá fazer com que a pessoa se 
mate, mas abrir espaço para diálogo e informações que podem fazer toda a 
diferença e salvar uma vida.

Não há como impedir
Há como impedir, em qualquer momento. Mesmo que a decisão já tenha 

sido tomada pela pessoa que sofre. Sempre há como impedir e sempre existe 
tratamento possível para aliviar o sofrimento psicológico.

Quem planeja se matar quer se matar
Quem planeja um suicídio não quer acabar com a própria vida, mas 

sim com a dor e o sofrimento que faz com que estes pensamentos surjam. 
Ninguém deseja acabar com a vida simplesmente porque não quer mais ela.

Melhora de humor significa desistência de suicídio
Como já falamos em sinais de alerta, uma melhora significativa e re-

pentina de humor pode ser um sinal de que a pessoa tomou a decisão de 
acabar com a própria vida. O conflito parece resolvido e isso dá sensação de 
alívio para a pessoa, portanto é importante buscar ajuda.

Quem se suicida é fraco
Este é um dos mitos sobre suicídio mais problemáticos, especialmente 

porque ajuda a alimentar a ideia de que doenças psicológicas não são doen-
ças. O suicida é alguém que sofre muito e não consegue enxergar esperanças. 
Não tem nada a ver com força ou fraqueza e dizer isso só piora.

A grande maioria das mortes por suicídios podem ser evitadas e o diálo-
go sobre o assunto é o melhor jeito de fazer isso. Se você ou alguém que você 
conhece possui pensamentos suicidas, incentive a procurar ajuda.

“Sérgio
Fonseca

SUICÍDIO NÃO É ESCOLHA

Não existe uma maneira certeira de se identificar alguém em uma crise 
suicida, mas detectar estes avisos pode ser a diferença entre a vida e a 
morte. Lembre-se de que, especialmente se muitos deles aparecerem ao 
mesmo tempo, você pode conversar com a pessoa sobre suicídio, o que 
pode ajudar.
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Com o turbilhão de informações que recebemos hoje em dia, 
muito se diz sobre tudo a todo o tempo. Você já deve ter ouvi-
do falar que o leite é inflamatório, que tem hormônios, cau-

sa doenças, que os humanos não devem consumi-lo, dentre tantos 
outros absurdos. Mas, será que isso é uma verdade? Procuramos 
quem entende do assunto para nos esclarecer essas dúvidas.

Conversamos com a pesquisadora Dra. Milena de Oliveira Si-
mões (CRN9: 30846) que é mestre e doutora pela Faculdade de Medi-
cina da Universidade Federal do Rio Grande (FURG), nutricionista 
pela Universidade Federal do Pampa (UNIPAMPA), atuante na área 
de Nutrição Clínica com ênfase em Emagrecimento e Hipertrofia e 
docente nos cursos de graduação em Nutrição e Medicina da Uni-
versidade Vale do Rio Doce (Univale). 

Segundo Dra. Milena “diversos estudos demostram os benefí-
cios do leite independentemente da fase de vida do ser humano. O 
leite e seus derivados contribuem para o fornecimento de macros 
e micronutrientes, em especial na infância, onde o crescimento da 
massa óssea está em fase crítica. Ainda na infância sua ingestão 
está associada a redução do risco de obesidade infantil. Além disso, 
uma boa ingestão de cálcio desde cedo é uma forma importante 
para prevenção da perda óssea na fase sênior, que pode resultar 
em osteoporose. E quando o assunto é ingestão de cálcio, a bebida 
e seus derivados ainda são algumas das fontes mais importantes 
do nutriente”.  

Uma das polêmicas dos últimos dias que deu burburinho na 
internet são os boatos que humanos adultos não devem consu-
mir leite. Porém, Dra. Milena nos explica que em adultos, estudos 
demostram que a ingestão de produtos lácteos melhora a compo-
sição corporal e facilita a perda de peso durante a restrição ener-
gética. Associam também, seu consumo com fatores protetores 
contra doenças como sobrepeso, obesidade, diabetes tipo 2, câncer, 
síndrome metabólica e doenças cardiovasculares.

 Ainda segundo a doutora, apesar de, “atualmente, tentarem 
culpar o leite por diversos sinais e sintomas negativos a manuten-
ção da saúde e do bem-estar, não existe fato baseado na ciência de 
que o mesmo pode causar algum risco à saúde do ser humano, ex-
ceto em algumas condições clínicas específicas como intolerância 
à lactose ou alergia as proteínas do leite de vaca. O leite e seus deri-
vados, de acordo com as diretrizes nutricionais existentes, podem 
ser benéficos em todas as idades. É importante ressaltar ainda, que 
todos os benefícios citados à cima, foram comprovados por meios 
de estudos de alta qualidade metodológica e rigor científico.”

Deste modo, ela reforça que, profissionais éticos, não usam de 
“terrorismo nutricional” e sim atuam com responsabilidade e uma 
nutrição baseada em evidências científicas.

Por fim, podemos tomar nosso leite de todo dia tranquilamen-
te, que seu consumo e/ou de seus derivados são importantes e fa-
zem parte de uma alimentação variada e rica em nutrientes.

Confira a entrevista em vídeo com a Dra. Milena, detalhando 
as Fake News sobre o leite, e ainda com várias dicas de consumo no 
nosso Instagram @jornaldacidadegv.

  

Quantidade de consumo diário de leite 
para uma dieta saudável de um adulto:

“Os humanos não podem consumir leite 
de vaca!” Fato ou desinformação?

VEM DO CAMPO COM 

Gi Xavier

AGRONEGÓCIO E ATUALIDADES

Observações: 

Apesar do consumo de leite e derivados serem recomendados também 
em guias internacionais, para os brasileiros, recomenda-se seguir o “Guia 
Alimentar para a População Brasileira”. A Organização Mundial da Saúde 
(OMS) e a Organização das Nações Unidas para Agricultura e Alimentação 
(FAO) recomendam há mais de 20 anos que cada país elabore guias alimen-
tares baseados em alimentos de acordo com sua cultura, clima, vegetação, 
condições sociais etc. Esses guias devem, em última instância, orientar e es-
timular as pessoas a adotarem estilos de vida mais saudáveis e a fazerem 
escolhas alimentares mais adequadas.

Mundialmente, a maioria dos estudos, recomendam que o leite de 
vaca não seja incluído na alimentação antes dos 12 meses de idade.

FONTE QUANTIDADE POR PORÇÃO 200 A 240ML

Guia Alimentar para a População 
Brasileira – Ministério da Saúde 
(2006 - 2014)

Dietary Guidelines for 
Americans 2020-2025

Harvard University (2011)

3 porções por dia

2 porções por dia

1 a 2 porções por dia

Diversos estudos demostram os 
benefícios do leite independentemente 
da fase de vida do ser humano. O 
leite e seus derivados contribuem 
para o fornecimento de macros e 
micronutrientes, em especial na 
infância, onde o crescimento da massa 
óssea está em fase crítica.

“
Dra. Milena de Oliveira Simões

Arquivo Pessoal

Reprodução da Internet

Na foto ao lado, a Dra. Milena de Oliveira Simões, que fala 
sobre os benefícios do consumo do leite, ilustrado acima

ACHADOS 
 
As influencers e empresárias Aline Estevam e Adriana Almeida 
movimentam a semana com mais uma edição do Bazar de Achados no 
Filadélfia, dias 15, 16 e 17 de setembro. Apesar de julho ter sido marcado 
por uma queda de 4,3% nas vendas do varejo, os economistas acreditam 
que com o lançamento do Desenrola Brasil, já na segunda quinzena 
do mês vai garantir reflexos positivos no futuro, e o jogo deve virar. 
Pensando nisso, as meninas não perdem tempo e estão realizando um 
evento que ajuda quem precisa vender e, atrai quem quer comprar pelo 
menor preço. 🤑 
 
MENOR PREÇO 
 
Segundo as influencers a ordem é dar descontos. Elas querem que os 
consumidores vivam uma experiência positiva e apostam em descontos 
de até 70%, sem essa de aumentar antes para diminuir depois. O evento 
também tem compromisso social, já que vai pedir um litro de eventos 
para entrar e vai doar tudo para o Abrigo Esperança. Nessa linha de 
ajudar a comunidade onde elas estão inseridas, as meninas já começam 
a doação em 500 litros de leite que elas mesmo vão doar. Então quem for 
não pode fazer feio, tem que levar um litro de leite.  
 
POSSIBILIDADES E PARCERIAS, E DAÍ? 
 
A UFJF fez um evento na sede da Ardoce e convidou prefeitos de toda 
região, para apresentar atuação por meio do Campus Governador 

Valadares, o que pode resultar em possíveis parcerias com os municípios, 
já que ele quer integração com a região. Dos associados da Ardoce 
estiveram presentes Raimundo Penaforte, de Itanhomi e Presidente da 
Ardoce, Rafael França, de Alpercata, Aroldo Miranda, de Capitão Andrade 
e Juarez da Silva, de Galileia. Dá pra acreditar, que de toda região só 
esses prefeitos participaram?  Inacreditável o nível dos gestores que 
temos, devido a importância dada a um evento como esse. Fica a ideia 
de que para os prefeitos da região possibilidades e parcerias não são 
importantes. 
 
BOM SENSO 
 
A etiqueta exige bom senso na hora de escolher o compromisso a 
cumprir, diante de uma agenda dupla. Fiquei pensando, tirando um 
encontro com o Governador ou com o Presidente, o evento da UFJF 
deveria estar no topo das prioridades, se o foco dos gestores forem os 
cidadãos que os elegeram. Mas, não parece, nem ser prioridade e nem 
ser o foco. Por lá estiveram também o deputado Leonardo Monteiro 
e o vereador Jamir Calili. Senhores, conscientizem seus prefeitos da 
importância dessa entidade que é a Universidade Federal de Juiz de 
Fora e do poder de fogo dela. 
 
ENFIM 
 
Eu já falei aqui, várias vezes, que sou a favor do estacionamento 
Rotativo Zona Azul, que precisa voltar, e já falei que a Afonso Pena 
precisava expulsar ônibus e caminhões das vagas de estacionamento 
para fazer o trânsito fluir. Pois, o governo municipal fez melhor, 
acabou com o estacionamento a direta, na parte mais crítica da 
Afonso Pena e eu bato palmas. Mas, sinto informar que, os motoristas 
só vão respeitar quando começarem as multas. Nem faixa nem 
sinalização adianta. A semana toda tinha gente estacionada e nem aí 
pras mudanças. Mas, de qualquer forma a iniciativa foi muito boa. 
 

Se você ainda não ouviu o PodCast Alexandre, produzido por Thais Bilenky 
com a trovão Mídia e a Revista Piauí, corre no seu tocador predileto e ouça... 
Sexta, pós-feriado, o setor de saúde estava as moscas. Quase ninguém nos 
consultórios, mas gente chegando e sendo a tendido na hora. Acreditem, meu 
médico não atrasou, sai de lá e fui ao consultório do Farid e consegui fazer um 
ultrassom na hora e sem marcar e o Carlos Chagas estava uma benção. Quem 
foi atrás e atendimento, onde abriu, se deu bem... Em tempo, o comércio de 
Valadares precisa pensar mais na jornada do cliente e garantir experiências 
melhores para quem faz a opção de compra pelo seu estabelecimento... O Cid 
quer delatar e o Xandão validou a delação. Aliás foi uma semana tensa no STF, 
porque nem eu acreditei na decisão do Tofolli declara provas da Odebrecht 
imprestáveis e na sequência manda investigar criminalmente procuradores 
da Lava jato. Sei que tem muita coisa errada la, mas estamos indo num 
caminho que pode nos levar a um buraco ainda maior do que já estamos... Em 
Valadares o Setembro Amarelo é marcado por várias palestras do Grupo de 
apoio a enlutados por Suicídio, o Gaes/GV em escolas e instituições públicas 
e particulares. Prevenção é tudo, porque a vida é sempre a melhor escolha... 
O Governo precisa dar um jeito na gestão do Fies. Universidades e Alunos não 
estão suportando erros, taxas e recorrência de programa fora do ar, além 
dos atrasos... Jackson Lemos deixou a Secretaria de Planejamento... Os 
que já se consideram pré-candidatos na corrida eleitoral para a Prefeitura 
e Valadares já estão em movimento e equipes já estão sendo montadas... 
Aproveite o domingo e uma ótima semana, com ótimos negócios. 

ENQUANTO ISSO

#Vacinese #usealcoolgel #cuidedequemvoceama #cuidese 
#sejagentil #valorizesuasaudemental #democrariasempre 
#vivademocracia #hostilidadenão #fakenewsnão

Valéria Alves é jornalista com 30 anos de profissão e proprietária da Óbvio Co-
municação Integrada, empresa com 24 anos de mercado. Comunicóloga com 
graduação em Jornalismo e Publicidade & Propaganda (2001), Mestre em Gestão 
Integrada do Território (2020) pela Univale. Contato: valves@obvioci.com.br
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Bolsonaro de volta

As últimas semanas foram marcadas por mais polêmicas e pela volta 
de Jair Bolsonaro. Achei ele com uma cara ótima, e, se está deprimido 
,ngiu bem. Mas, se a depressão não era uma verdade, pode ser que 
daqui para frente se torne, porque ele deve de fato ter se assustado. 
Anal, a realidade hoje é bem diferente de quando ele foi embora. O 
ex-presidente, por suas próprias decisões depois da derrota, está bem 
menor que antes, do ponto de vista da popularidade. Em qualquer si-
tuação as pessoas querem líderes fortes, mas na ideologia dele isso vai 
ao cubo. Seus apoiadores se sentiram desamparados. Vai ter que co-
mer muita poeira para recuperar. Sorte dele que a concorrência nem 
está à altura, porque Zema, por exemplo, é quase um jabuti querendo 
pegar a tartaruga. 

É Óbvio

O Pod Cast É Óbvio está caminhando para o m da primeira tempora-
da. O episódio traz a psicóloga Vivian Ziker falando sobre a importân-
cia do apoio aos enlutados por suicídio. Essa é uma luta ingrata que 
merece uma atenção mais especial da sociedade. Envergonhados, eles 
vivem um luto solitário, o que é uma maldade por parte de amigos e 
familiares. Não falar do assunto é um tiro diário no coração desses 
familiares que querem sim, lembrar de seus entes, como de quaisquer 
outros que morreram em outras situações. Anal, com eles viveram 
muitos momentos que valem ser lembrados. É preciso mais amor e 
disponibilidade para ouvi-los. Isso aproxima e permite uma jornada 
menos sofrida. A minha entrevistada comanda um grupo de apoio a 
enlutados por suicídio em BH, fruto de um programa de extensão da 
Faculdade de Medicina da UFMG e que está sendo implantado em Va-
ladares. Vale ouvir.

60 anos

O Colégio Nossa Senhora de Lourdes comemorou 60 anos da sua chega-
da a Governador Valadares, na Rua Ribeiro Junqueira. Depois foi para o 
Vila Rica e em 1971 para a Ilha, onde esta até hoje. As Irmãs da Imacula-
da Conceição de Nossa Senhora de Lourdes estão no Brasil há 115 anos e 
hoje tem escolas em Minas Gerais, Rio de Janeiro, Paraná, Santa Catarina, 
Goiás, Paraíba, Pernambuco e Amazonas. Minha lha chegou ao Lourdi-
nas, em Valadares, aos dois meses e meio e de lá só saiu na formatura do 

Ensino Médio. Foram 17 anos de muita segurança, pois tenho certeza de 
que Maria foi preparada para a vida por aquela equipe tão maravilhosa, 
que hoje está sob a direção administrativa da Irmã Noemi e pedagógica 
da Irmã Viviane. Mas, já teve muita outras entre elas a Irmã do Bom Con-
selho, por quem temos muito carinho e a irmã Zenilda, nossa queridinha 
que foi quem pegou Maria nos braços em 2005 e disse seu sim para mim. 
Suspeita, repito, esse colégio forma cidadãos cheios de opinião como eu 
gostaria que minha lha fosse e o é. Parabéns!!!

Semana Santa

Encerramos hoje um ciclo que nos reprograma para vida anual como 
cristãos católicos, a Semana Santa que também encerra a Campanha 
da Fraternidade de 2023, que teve como tema “Fraternidade e Fome” 
e o lema retirado do livro do evangelista Mateus, no capítulo 14, ver-
sículo 16: “Dai-lhes vós mesmos de comer”. A campanha encerra  hoje 
com a Páscoa, um tempo de conversão que começou na Quarta-Feira 
de Cinzas, quando fomos convidados a reetir sobre o que somos e 
a calçar as sandálias da humildade, tema que está em Gênesis 3,19: 
“Comerás o pão com o suor do teu rosto, até voltares ao solo, do qual 
foste tirado. Porque tu és pó e ao pó hás de voltar”. Assim as homilias 
desse período giraram sempre em torno do olhar ao próximo, o que 
permeou a passagem de Jesus por esta terra. Amor e humildade po-
dem mudar o rumo das nossas vidas. 

Gente

Escrevo pra gente. Convivo com gente. Crio gente. Estudo com gente. 
Dou aula pra gente. Apesar de tantas situações, anal a vida só faz 
sentido nessa jornada com o próximo, mesmo assim, o ser humano 
é tão difícil. Confesso que tem sido difícil ver as pessoas se alegrarem 
com o erro ou a decepção alheia. Você pode falar de pronto ao ler mi-
nha nota. Que absurdo, as pessoas não são assim. Me desculpe que-
brar seu mundo, elas são e são em grande número. Gente que que torce 
pela desgraça alheia para se dar bem. Ou se não torce, por medo de 
saber quem realmente é, no nal comemora. Pra que você precisa ser 
falsa, ngir que gosta da pessoa, puxar o saco dela, se no fundo não é 
isso que você sente? Seja apenas gentil. Trate a pessoa bem. Seja educa-
da (o), isso basta. Não partilho, mas já compreendo o ditado: “Quanto 
mais conheço os homens, mais estimo os animais”. 

Lula

O presidente precisa de terapia, não tenho dúvidas. Tá muito latente 
no consciente dele esse chiste constante em seus discursos. Acho que 
da prisão até hoje lhe faltou espaço para falar. Está precisando com-
partilhar. Ou tá precisando de uma associação livre ou está precisan-
do controlar as inuências que os eventos passados têm nas respostas 
emocionais, comportamentais e físicas nos dias de hoje. rsrsrsr Veja 
bem, falar que as ameaças ao Moro eram inventadas é coisa de criança 
mimada que tá com raiva. A raiva é real, a gente sabe, mas a forma de 
expressá-la não pode ser a mesma para mim e para o presidente da 

república, principalmente quando o atacado é um senador. Assesso-
ria está precisando de ajuda, porque está a um passo do cercadinho. 
Haddad que o diga. Bora recalcar isso?! 

Ser jornalista...

7 de abril, Dia do Jornalista. Assim foi também a Sexta-Feira Santa. 
Prossional cada vez mais indispensável para termos informação de 
qualidade, já que hoje com um celular na mão qualquer um pode ser 
repórter e nem a exigência do diploma é uma realidade. Uma decisão 
equivocada que colaborou para o que temos hoje. O que precisamos e, 
no exercício da prossão apurar e escrever com qualidade e ética, por-
que só assim as pessoas vão entender a diferença entre um cidadão 
comum e jornalista. Aos que estão no ofício, como nosso editor gral 
aqui do Jornal da Cidade, Tim Filho, os meus parabéns. Gente como 
você me inspiram a fazer um, trabalho cada vez melhor e focado no 
leitor, expectador ou ouvinte. Obrigado e parabéns aos meus mestres, 
colegas e alunos que escolheram seguir nesse caminho. Em frente, te-
mos que buscar inspiração no “new journalism” de Truman Capote 
que revolucionou a imprensa na década de 60. 

Enquanto isso
 
Carlos Souto, colunista da revista Mais Vip de Ipatinga esteve em Va-
ladares para comandar o lançamento de mais um empreendimento 
da WR... Já estão a venda as cartelas do bingo da Associação Santa Lu-
zia que acontece. No dia 5 de maio com barraquinhas na Av. Rio Doce 
no São Pedro. O locutor ocial é Mário Guedes... Começamos o mês de 
abril com um feriado dia 7, Sexta-feira da Paixão, e outro no dia 21, 
dia de Tiradentes... A CIU foi um sucesso com destaque para os vitorio-
sos Med. Pantera, Coringa e Leão. Mas, meu abraço apertado vai para a 
dedicação e empenho da galera da Pantera, atlética que representa os 
cursos de Comunicação/Psicologia/Fonoaudiologia... Já estão aber-
tas as inscrições para submissão de resumos do Simpósio de Pesquisa 
e Iniciação Cientica da Univale e também para o Intercom Sudeste 
2023...Tudo caminhando para a Expoleste 2023 em maio... Foi bem des-
necessário o comentário do jornalista Evaristo Costa sobre a mater-
nidade da digital inuencer Virginia Fonseca, que por sinal bombou 
com seu aniversário ontem no Parque de Exposições, em Valadares... 
Se cuidem, mudem de opinião se for preciso e se liguem: a Covid não 
acabou, na verdade está aí, e a gripe também e tem algumas doenças 
que estavam erradicas aparecendo novamente... Uma semana de óti-
mos negócios. Fiquem em paz. 

#Vacine-se #Apandemianaoacabou #usealcoolgel #cuidedequemvo-
-

sempre #vivademocracia

Valéria Alves -

“As palavras salvaram-me da tristeza”
Truman Capote
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“Os humanos não podem consumir leite 
de vaca!” Fato ou desinformação?

AGRONEGÓCIO E ATUALIDADES AGRONEGÓCIO

Reprodução da Internet

O engenheiro agrônomo e produtor rural José Carlos Gonçalves, do 
município de São Sebastião do Paraíso, no Sudoeste mineiro, foi além 
no uso das tecnologias desenvolvidas pela Empresa de Pesquisa Agro-
pecuária de Minas Gerais (Epamig). Aproveitando o trabalho pionei-
ro realizado pela empresa na extração do azeite de oliva, ele decidiu 
aproveitar o conhecimento para produção do óleo de abacate e inves-
tiu em uma linha de cosméticos à base do ingrediente.

A busca por alternativas para evitar perdas com abacates que não 
atendiam aos padrões do mercado fez com que José Carlos investisse 
em uma agroindústria familiar para o processamento da fruta. “Esses 
frutos, que não eram impróprios para o consumo, mas que possuíam 
alguma característica que não agradava aos revendedores e consumi-
dores, chegavam a representar 20% do que era colhido”, relembra.

Disposto a se dedicar à cultura, após a aposentadoria, e de volta a 
sua cidade natal, São Sebastião do Paraíso, o agricultor buscou opções 
para aproveitar ao máximo a produção que iniciou na década de 1980 
em Cajuru, no estado de São Paulo, e que, posteriormente, expandiu 
para suas propriedades em Minas Gerais.

“Há uns dez anos, eu soube que a Epamig estava realizando extra-
ção de azeite de oliva, em Maria da Fé, e que o método de centrifugação 
poderia ser usado também para a extração do óleo de abacate. Entrei 
em contato com eles, peguei 12 caixas de abacate (seis da variedade 
Margarida e seis da variedade Breda), coloquei na caminhonete e fui 
até lá. Fiquei lá por dois ou três dias e obtivemos o azeite, daí eu falei 
vamos em frente”, conta.

Produção do azeite

Pioneira na extração de azeite de oliva extravirgem no Brasil, a 
Epamig começou a testar a extração do abacate pelo método de cen-
trifugação para garantir o uso do maquinário em períodos de entres-
safra da oliveira. A colheita de azeitonas se concentra entre os meses 
de janeiro e abril.

Carlos Alberto Gonçalves, filho de José Carlos, afirma que esse con-
tato inicial foi fundamental na fase de implementação do projeto. “A 
Epamig foi uma grande parceira nossa no desenvolvimento da tecno-
logia. Essa é uma troca de experiências muito válida, na qual a institui-
ção disponibiliza o conhecimento, que ajuda a gente a se desenvolver. 
Atualmente, caminhamos com as próprias pernas, mas somos muito 
gratos à Epamig pelo que fizeram e fazem por nós produtores rurais”.

Para a diretora-presidente da Epamig, Nilda Soares, possibilitar 

o surgimento e a estruturação de novas cadeias produtivas faz parte 
da missão da empresa. “A proposição de soluções e inovações tecno-
lógicas é parte do trabalho da Epamig. Estamos aqui para atender às 
demandas do produtor e da extensão rural, de modo a contribuir para 
o desenvolvimento agropecuário de Minas Gerais. Na cadeia produtiva 
do azeite de oliva, oferecemos tecnologias do cultivo à disponibiliza-
ção do produto aos consumidores e também alternativas para a en-
tressafra, como é caso do azeite de abacate”.

Agroindústria e empreendedorismo

Carlos Alberto Gonçalves lembra que o começo da empresa Flor 
do Abacate não foi fácil. “A gente queria fazer um lagar (ambiente e 
conjunto de máquinas que fazem extração) industrial, mas não havia 
muitas informações. Mesmo a Epamig tinha, à época, uma extratora 
de pequeno porte. Não tínhamos de quem copiar. Fizemos contato 
com uma marca italiana especializada nesses equipamentos, mas os 
custos para a implantação da agroindústria eram inviáveis, cerca três 
milhões de euros”.

A decisão, então, foi realizar um projeto próprio. “Contratamos 
um engenheiro químico e um engenheiro civil para a implantação do 
projeto físico e fomos aos poucos comprando o maquinário, despol-
padora de uma indústria, centrífuga de outra, equipamentos de inox 
usados, tanques e trocadores. Fomos descobrindo o processo no cami-
nho”.

A obtenção do azeite também teve percalços. “Não foi algo que deu 
certo no início. O abacate tem uma propriedade que amarga quando a 
temperatura sobe durante a extração. Temos que manter a temperatu-
ra ambiente. Hoje temos um processo que ainda demanda melhorias, 
mas que nos permite levar bons resultados para a mesa do consumi-
dor”, afirma.

O azeite foi o primeiro de uma linha de produtos derivados que 
busca aproveitar ao máximo as potencialidades do abacate. “A gente 
realmente agrega valor quando pega um abacate e transforma em 
azeite, mas isso não é suficiente para manter uma indústria desse por-
te. Hoje temos um negócio que é altamente sustentável, a gente não 
perde nada. Temos a produção de cosméticos com o azeite de abaca-
te e, recentemente, inauguramos uma fábrica de sabonete e xampu 
sólido. A lenha da caldeira vem do abacate e do café. Temos energia 
fotovoltaica que supre toda a nossa demanda. O que sobra de polpa é 
usado como adubo, e o caroço do abacate deu origem a um larvicida 

natural, já patenteado, para o combate ao Aedes aegypti (transmissor 
de arboviroses como dengue, zika, chikungunya e febre amarela). Além 
disso, desenvolvemos o projeto de uma maionese de abacate, já apro-
vado pela Anvisa.

Cosméticos e mineiridade

A elaboração de cosméticos teve início quando a esposa de Carlos 
Alberto foi convidada para trabalhar com a família. Fonoaudióloga e 
exercendo a profissão por 25 anos, Júnia Gonçalves conta que no co-
meço teve um certo receio e passou a conciliar as duas atividades. “O 
convite veio do senhor José Carlos e, confesso, me deu um certo des-
conforto, por trabalhar em família e em uma área desconhecida. Mas 
o fato de termos um projeto de alcance futuro, para as próximas ge-
rações da família, me incentivou a participar. Fiquei encarregada do 
desenvolvimento de cosméticos e fui estudar”.

Júnia relata que os cosméticos que utilizam azeite de oliva na for-
mulação foram uma inspiração inicial. “A gente tinha visto alguma 
coisa, pouca coisa na verdade, sobre isso. Então pensamos, o senhor 
José Carlos e eu, por que não o abacate? Algo tão tropical, tão brasileiro. 
Começamos nossas tentativas e demorou um certo tempo para che-
garmos ao primeiro produto”, detalha.

O coordenador do Programa Estadual de Pesquisa em Olivicultura 
da Epamig, Luiz Fernando de Oliveira, destaca que os cosméticos são 
uma ótima alternativa para agregar valor à produção. “O azeite de aba-
cate tem em sua composição uma grande concentração de ácido olei-
co, que é uma gordura insaturada, e também um alto teor de polifenol, 
duas substâncias bastante desejadas pela indústria cosmética”. 

Hoje a marca Avolovers possui uma gama de produtos veganos, que 
inclui hidratantes corporais para os pés, para as mãos e para os lábios, 
linha facial e capilar, vendidos em loja própria e pelo site. “Acredito que 
os nossos produtos têm uma forte associação com a origem, despertam 
esse orgulho de ser mineiro, de ser paraisense”, afirma Júnia.

A família Gonçalves já prepara um novo empreendimento em São 
Sebastião do Paraíso. “Estamos com o projeto arquitetônico em an-
damento e já preparando o cardápio de um restaurante temático, no 
qual todas as preparações usarão o azeite de abacate”, adianta Carlos 
Alberto. “O que a gente ganha, a gente investe aqui em Minas, na indús-
tria, no bem-estar dos nossos empregados. Sou paulista, mas sou filho 
de mineiro e pai de mineiras. Estou aqui há 30 anos, me sinto mineiro 
e tenho orgulho disso”. AGÊNCIA MINAS

Agroindústria familiar de São Sebastião do Paraíso 
investe em linha de produtos derivados do abacate

Diego Vargas Seapa

A busca por alternativas para evitar perdas com abacates que não atendiam aos padrões do mercado fez com que José Carlos investisse em uma agroindústria familiar para o processamento da fruta

AGÊNCIA MINAS
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Ofertas válidas de sexta, sábado e domingo 08 a 10/09/2023 ou enquanto durarem os estoques.

19,
90Arroz Tipo 1 

Extra Palmares
Pacote 5kg 4,

49Feijão Carioca
 Anchieta ou Conquista 

Pacote 1kg

4,
99Óleo de Soja Liza

Pet 900ml 27,
99Alcatra Extra 

Fresquinha kg 3,
99Cerveja 

 Brahma Mega
Latão 550ml 

3,
99Pão de Forma 

Visconti Tradicional 
400g

Cerveja 

Feijão CariocaPão de Forma 

DIA A DIA

Tohru
Valadares

RELIGIÃO

TOHRU VALADARES bacharel em Teologia, Filosofia, Licenciado em Ci-
ências da Religião, Psicólogo, Pós-graduado em conselhamento Cristão 
e Capelania, mediação de conflitos, filosofia Religiosa e ecopedagogia.

Caríssimo ledor (a), Jesus tornou perene os Dez Mandamen-
tos como lei moral. Quando o jovem lhe perguntou o que 
era necessário fazer para ganhar o céu, Ele disse: “Se que-

res entrar para a vida, guarda os mandamentos. Não matarás, 
não adulterarás, não roubarás, não levantarás falso testemunho, 
honra pai e mãe” (Mt 19,16-19). 

O primeiro dos Mandamentos se refere a Deus. “Amarás o Se-
nhor, teu Deus, de todo o coração, de toda a alma e de todo o en-
tendimento” (Mt 22,37). Estas palavras seguem as do Antigo Testa-
mento: “Escuta; Israel, o Senhor, nosso Deus, é o único” (Dt 6,4-5). 
O primeiro preceito abrange a fé, a esperança e a caridade, pois, 
quando se fala de Deus, fala-se de um ser constante, imutável, 

O primeiro Mandamento

fiel, perfeitamente justo. Então, devemos necessariamente acei-
tar suas palavras e ter nele uma fé e uma confiança plenas. Nossa 
vida moral encontra sua fonte na fé em Deus. São Paulo fala da 
“obediência da fé” (“O justo viverá pela fé” Rm 1,17), como da nossa 
primeira obrigação. Ele vê no “desconhecimento de Deus” o prin-
cípio e a explicação de todos os desvios morais. 

De fato, os males deste mundo têm a sua causa mais profun-
da numa vida sem Deus, como hoje acontece. O Papa João Paulo II 
disse que o homem hoje “vive como se Deus não existisse”; e Ben-
to XVI que “Deus foi expulso do mundo” e a pouco Papa Francisco 
disse: “como seria belo se cada um de vós pudesse, ao fim do dia, 
dizer: hoje realizei um gesto de amor pelos outros!” A verdadeira 
riqueza não está nas coisas, mas no coração. Como ser feliz sem o 
auxílio e proteção de Deus? Expulsamos Deus das famílias, das es-
colas, das universidades dos clubes, do comércio, das fábricas, das 
praças, das ruas, das redes sociais… E queremos ser abençoados 
por Ele? É uma grande incoerência. Ninguém é feliz de verdade 
se não vive segundo as santas leis de Deus, diga-se de passagem, 
abrange até mesmo aqueles céticos quanto sua divindade. “Feliz 
a nação cujo Deus é o Senhor”, grita o salmista. 

Hoje o discurso que ouvimos é sobre os “direitos do homem”, 
mas muitos se esquecem dos “direitos de Deus”. Esse direito é que 
prescreve o Primeiro Mandamento. Ele condena o politeísmo e as 

formas de idolatria. Amar a Deus é crer e esperar somente Nele, 
e amá-lo acima de tudo. Adorar a Deus, orar a Ele, oferecer-lhe o 
culto não faz de você um fraco, pelo contrário, destaca em ti a 
humanidade divina do amor. Ele disse aos Apóstolos: “Quem vos 
ouve, a mim ouve; quem vos rejeita, a mim rejeita; e quem me 
rejeita, rejeita Aquele que me enviou” (Lc 10,16). 

São faltas graves contra o amor a Deus, contra o Primeiro 
Mandamento: colocar qualquer coisa ou pessoa no lugar de di-
vindade, infelizmente é o que mais vemos atualmente, a carên-
cia crescente, a falta de amor pelo próximo, a terceirização das 
responsabilidades (individuais ou coletivas), enfim, tudo em pri-
meiro lugar, menos o divino, até o momento em que as coisas não 
saem como deveriam. Quando vem a tribulação, aí sim, lembra-se 
do senhor, com o desespero, o desejo pela cura. Portanto, não seja-
mos tão malfeitores, “em tudo daí graças, porque esta é a vontade 
de Deus em Cristo Jesus para convosco’’ (1 Tessalonicenses 5,18). 
Para os que creem, vamos amar a Deus sobre todas as coisas, aos 
demais, amai ao próximo como a ti, pode confiar, a vida será mui-
to melhor. Paz&Bem.

Contamos com a tecnologia avançada do Neuro-
feedback, sendo uma metodologia da neurociên-

cia para eletroencefalograma (mapeamento 
cerebral) e neuromodulação,   indicado para 
tratamento de diversas demandas de saúde 

mental inclusive TDAH.
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Quando o vandalismo entra em jogo, quem perde é toda a popu-
lação. A prática não é novidade em Valadares, mas a indignação 
é sempre a mesma e agora o alvo foi o semáforo localizado na 
Rua Pascoal de Souza Lima, quase esquina com a Avenida JK, com 
o furto dos cabeamentos. A Secretaria Municipal de Obras e Ser-
viços Urbanos (SMOSU) já acionou a empresa responsável para a 
reposição do material, no entanto, o prejuízo quem arca são os 
contribuintes, já que a prática gera prejuízo aos cofres públicos. 
A Prefeitura adverte que a depredação de espaços públicos é cri-
me passível de punição, de acordo com a Lei nº 2.848/40, artigo 
163, que prevê detenção de 6 (seis) meses a 3 (três) anos e multa. 
Denúncias podem ser feitas pelo whatsapp do Departamento 
de Trânsito: (33) 3221.7496.

Semáforo da Rua Pascoal de 
Souza Lima é alvo de vândalos

MAU EXEMPLO


